

Collectif 69 de soutien au peuple Palestinien Assemblée Générale 3 juin 2009

Bilan 2008 /début 2009

Situation en Palestine

Comment ne pas commencer par l'évocation de la situation à GAZA. La guerre déclenchée par les forces d'occupation israéliennes a démontré une fois de plus le caractère criminel de la politique d'Israël. Les crimes commis à GAZA ont soulevé une vive émotion à travers le Monde. Le bilan est terrible : un peuple pris sous les bombes, plus de 1 300 tués, et plus de 5 000 blessés ; les deux tiers des victimes sont des civils, dont plus de 400 enfants. S'ajoute à ce lourd bilan les traumatismes psychologiques et l'étendue des destructions des infrastructures de GAZA. Nous savons aussi qu'après la guerre à outrance, une autre guerre a repris, insidieuse, dans le silence des états : l'étranglement du peuple de GAZA. Le blocus a repris affamant un peuple et lui refusant les denrées de base et le droit de vivre. On ne dira jamais assez la couardise des états en premier lieu de l'Europe et des Etats-Unis, sans oublier les régimes arabes. L'honneur a été sauvé par quelques pays d'Amérique latine du Venezuela et de la Bolivie.

La situation en Cisjordanie n'est guère plus réjouissante puisque le mur d'apartheid et d'annexion continue son « œuvre », que Jérusalem (Al-Qod) continue de subir les assauts de la colonisation mettant en cause sur le terrain la viabilité d'un état Palestinien. Les divisions palestiniennes, activées et entretenues par Israël et ses alliés occidentaux, continuent de rendre les perspectives d'avenir incertaines. La fragmentation du camp palestinien pèse dans le rapport de force et rend plus difficiles les campagnes du mouvement de solidarité.

Actions

L'année 2008 a été encore très riche en actions de solidarité avec le peuple palestinien comme l'atteste notre Agenda mensuel. Pour mémoire quelques initiatives qui ont ponctué l'année 2008 mais aussi début 2009 qui marque l'offensive à GAZA.

Janvier à Mai : « Paix comme Palestine »

Nous avons les relais de la campagne « Paix comme Palestine » initiée par la plateforme des ONG, à l'occasion des 60 ans de la Nakba. Les temps forts furent pour Lyon le 29 mars où s'est déroulée la marche de la terre et la plantation de l'olivier à la cité internationale. L'occasion pour nombre d'élus de s'impliquer lors de cette initiative. Cette campagne « Paix comme Palestine » a connu un point d'orgue lors du rassemblement de Paris le 17 Mai.

Mars 2008 ; Shimon Peres « accueillis » à Lyon

Le mois de Mars a été riche en actualité et nous pouvons noter la venue du criminel Shimon Peres qui eut droit à un comité d'accueil devant le CHR de Lyon, bien relayé par la presse lyonnaise.

Rencontre avec le Maire d'Al Massara

Le 10 juillet fut une rencontre très intéressante avec Mahmoud Maire de Al Massara, village qui se bat contre la construction du Mur de l'Apartheid.

Hommage à Mahmoud Darwish

Au cœur de l'été, comment oublier et ne pas rendre hommage à l'immense poète Mahmoud Darwish, c'est ce qui fût fait le 13 Août

Campagne contre le Mur

Parmi les nombreuses initiatives concernant la campagne contre le mur nous pouvons citer celle du 29 novembre et de la construction d'un mur rue de la république...et de sa destruction qui devrait en appeler d'autres

Agir pour la Palestine, 22 novembre Vaulx-en-Velin

Le partenariat fructueux avec la ville de Vaulx-en-Velin, a permis d'organiser une journée autour de la Palestine. Les rencontres, interventions, expositions et spectacles ont ponctué cette journée de qualité.

Campagne pour Salah Hamouri

Le 18 décembre au CCO a eu lieu une première initiative afin de relayer la campagne pour la libération de Salah Hammouri en présence de Jean Claude Lefort.

L'année 2008 a bien entendu été ponctuée par de nombreuses autres initiatives, réunions...et stands (merci Marie Claude) dans divers lieux de l'agglomération lyonnaise.

GAZA on est là

Ce qui aura incontestablement marqué cette fin d'année, en lettre de sang, est bien évidemment les mobilisations contre les crimes commis à GAZA. Les manifestations et rassemblements se sont enchaînés à un rythme soutenu au fur et à mesure de l'agression des forces d'occupation israéliennes. Le bilan des mobilisations est positif en terme de nombre, le bilan politique à Lyon est plus mitigé. Et puis nous

constatons une fois encore qu'après l'émotion suscitée par la guerre les capacités de mobilisations retombent (trop) vite et que les soutiens patentés de l'Etat d'Israël reprennent vite leurs initiatives (voir Durban 2)

Les points forts

Nombre de participants et intensité des mobilisations
Maîtrise des expressions (pas de slogans racistes ou antisémites)
Bon niveau d'organisation des manifestations et initiatives

Les points d'efforts

Difficultés matérielles à organiser les mobilisations. Absence d'un cadre large et consensuel lors des manifestations (imposition de slogans, banderoles qui ne faisaient pas suffisamment consensus)

Notre positionnement : Etre utile à la Palestine :

Nous pensons que nous devons avoir constamment en ligne de mire le fait d'être utile aux intérêts du peuple palestinien. Si nous voulons que les palestiniens gagnent il faut en Europe et dans le Monde un jeu d'alliances avec tous ceux et toutes celles qui sont d'accord pour la reconnaissance des droits du peuple palestinien. Il n'est pas utile de « tordre le bâton » à l'extrême afin de cliver. Les slogans de soutien au Hamas n'étaient pas utiles (même si il était nécessaire de dénoncer la propagande occidentale de diabolisation du Hamas). Le positionnement de nos manifestations devaient permettre au plus grand nombre de se retrouver : cela n'a pas toujours été le cas. Il aurait dû être possible de manifester sans avoir à soutenir le Hamas et en présentant toute la diversité de la société française. Nous pensons que notre soutien va à l'ensemble des palestiniens sans distinction d'appartenance. L'unité des palestiniens est déterminante.

Nos relations avec les partenaires locaux

Nous devons prendre acte, qu'à Lyon plusieurs acteurs ont émergé ces derniers mois (Génération Palestine et Résistance Palestine). Nous entendons nous retrouver sur des moments de mobilisation dans un cadre politique bien défini et suffisamment large pour ne pas renvoyer la cause palestinienne dans des marges dans lesquelles nos ennemis aimeraient bien nous enfermer. La dispersion des initiatives sur Lyon est un écueil à éviter et nous rechercherons les convergences chaque fois que possible.

Le Collectif

Malgré les difficultés parfois rencontrées lors des mobilisations pour GAZA, notre Collectif a mené de très nombreuses mobilisations. Pour cette Assemblée Générale, il y a un enjeu important de renouveler les instances notre Collectif. Nous devons nous fixer comme objectif la prise de responsabilité de nouvelles personnes.

Orientations 2009

Pour l'année 2009 plusieurs campagnes doivent être menées :

Libération de Salah Hamouri

Cette campagne doit être poursuivie et doit permettre à des élus de s'impliquer à l'instar de la très belle cérémonie organisée par René BALME et la ville de GRIGNY.

Campagne Boycott/Désinvestissements/Sanctions

C'est une campagne importante qui doit être menée afin que les citoyens puissent poser des actes concrets en faisant leurs courses. C'est aussi de s'adresser à des entreprises, collectivités... afin de faire cesser les relations économiques, politiques, sportives ou culturelles avec l'état d'Israël tant que cet état ne respecte les droits humains et le droit international. Nous entendons nous saisir de toute opportunités afin de mener cette campagne sur le long terme.

Relais des initiatives nationales

Nous entendons poursuivre les campagnes d'opinions afin qu'Israël paie pour les crimes commis à GAZA. Afin que cet Etat soit déféré au TPI. Nous relayerons également les initiatives du tribunal RUSSEL pour la Palestine.

Organiser, pérenniser les relations France-Palestine

A l'instar de l'accueil des enfants de New Ashkar ou des projets avec Al Massara nous poursuivrons les initiatives qui visent à briser le mur du silence et de l'indifférence qui enferment les palestiniens. Toutes initiatives d'échanges entre ici et là bas doivent être des opportunités à saisir, c'est le cas de projets mais bien entendu également les missions civiles qui continuent de se rendre sur place. Merci à tous ceux et toutes celles qui se sont investis avec pugnacité et persévérance au sein du Collectif.

Pour le CA Jérôme Faÿnel